

Editor  
y Admor.  
L. Cartín G.  
Oficina  
180 varas al Sur del  
Colegio de Sritas.  
Teléfono 1131  
Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
¢ 2.00  
Número  
suelto  
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 DE DICIEMBRE DE 1926

Número 2443

## Brasil volverá a la Liga de Naciones El Príncipe Humberto contraerá matrimonio con una princesa

### La boda de Ileana

Bucarest, Rumania.—La Princesa Ileana contraerá matrimonio con el Príncipe heredero Humberto de Italia, dentro de seis meses si vive el Rey Fernando, o tan pronto como sea posible después del periodo de luto si falleciese el monarca. La Associated Press obtuvo estos informes en círculos que mantienen contacto íntimo con el palacio real. Ileana cuenta 17 años de edad y Humberto 22.

Según los informes, la boda convino en efectuar al firmarse el convenio italo-rumano, en septiembre pasado, con motivo del cual Rumania obtuvo entre otras cosas un crédito de 200 millones de lei de Italia.

En aquella época el convenio fué muy criticado en Rumania, pues el crédito era principalmente para material ferroviario, el cual se negó a recibir el Gobierno por considerarlo anticuado y de uso. Dicese que cuando más acerbas eran las críticas, el Primer Ministro Averescú dijo a uno de sus amigos más íntimo:

«Quizás tengan razón. No conseguí mucho de Italia, con excepción de un trono para una Princesa rumana».

La Princesa Ileana, que hace poco regresó de los Estados Unidos, ha implantado las modas norteamericanas y trajes de sports.

### Brasil volverá a la Liga dice Alberto Lamar

New York.—El Brasil volverá de nuevo al seno de la Liga de Naciones, y habrá de ser un

aliado entusiasta de Cuba en la misma.

Puedo asegurar que ello habrá de patentizarse próximamente, y con mucha anterioridad a la próxima reunión del alto cuerpo mundial nos ha dicho el doctor Lamar Schweyer, joven abogado de la Habana y culto periodista.

### Compra y venta de carne humana por chinos pobres

Pekin.—El vecindario pobre de Sianfu, capital de la provincia de Shensi, se está manteniendo de carne humana, que se expende públicamente a falta de la de res, para aliviar la situación de los sitiados. Cuantos soldados perecen en la contienda, son descuartizados y distribuidos sus despojos entre los carniceros de la localidad.

En Sianfu solo se encuentra actualmente 19 extranjeros, a los cuales se ha despachado una carga de alimentos.

Dicese además que el general Liu Cheng, Hua se ha retirado de los contornos de la plaza, levantando el sitio, que mantenía desde noviembre 19.

### Debuta en París Tina, la hermana de Raquel Meller

París.—«Tina» Meller, hermana de Raquel, que hizo su debut en el «Apollo» con «Locuras de Media Noche», fantasía artística española alcanza el más famoso de sus triunfos.

Ha sido tal el entusiasmo con-

### rumana

que se ha recibido a «Tinita» que el Prefecto ha autorizado la prolongación de la hora del cierre del espectáculo hasta las 4 a. m., o sea, cuatro horas más de las que el reglamento de Espectáculos venía permitiendo.

### El patrimonio artístico

Madrid.—Sábese que el Gobierno se encuentra muy atareado actualmente en hacer cumplir con toda su efectividad las leyes últimamente promulgadas acerca de la conservación del patrimonio artístico y monumental de España que está siendo sometido a un verdadero inventario.

En el Monasterio de Nuestra Señora del Guadalupe se están haciendo reparaciones acordadas después de la visita que el soberano hiciera al mismo.

Ctros monumentos españoles serán igualmente reparados para de este modo incluirlos en las guías de turismo españolas, con objeto de que los visiten los extranjeros.

### La situación en Cataluña

Madrid.—«El Debate» en un editorial examina la cuestión del separatismo y el regionalismo en España, y el aspecto que ofrece Cataluña en los momentos actuales en relación con las ideas separatistas que imperaban al advenimiento del Directorio Militar en septiembre 1923.

«El Debate» sostiene que el separatismo está de capa caída en

Cataluña, a causa de que las juventudes repudian tal tendencia acercándose más bien a las ideas las predicadas por Cambó hacia la mayor pujanza de la Patria grande. Confía el periódico oficioso en la fuerza contundente de las Uniones Patrióticas para afirmar el españolismo en las que fueron provincias focos de sedición y descontento durante el mando de los gobiernos del antiguo régimen.

### Edda Mussolini fué madre del Augusto buque de 32,500 ton.

Génova.—Edda Mussolini, la niña de los ojos de su querido papá el Duce fascista, que apenas acaba de cumplir los diecinueve años fué heroína de frenéticas aclamaciones por parte de las Camisetas Negras, al romper las cuerdas que ataban el dique al gigantesco trasatlántico italiano «Augusto» de 32,500 toneladas que fué echando al agua en los arsenales de aquí.

Edda bautizó el buque que tiene de eslora 710 pies, de manga 82.70 y marcha con una velocidad de 21.75 nudos por hora. Ha sido construido enteramente de materiales italianos y lleva por mascarón en la proa un fascio del lictor, emblema del Partido que acaudilla su padre.

### Turquía se arma hasta los dientes temerosa de un ataque italiano

Londres.—Despachos de Constantinopla dicen que Turquía está

construyendo rápidamente barcos de guerra; dotando a sus soldados de rifles automáticos, construyendo baterías de costa móviles en la línea marítima y preparándose de varias maneras para hacer frente a las consecuencias del pacto italo-albanés.

### Llevar para California el famoso claustro del Monasterio de Arlanza

San Juan de Luz, Frontera Franco-Española.—Uno de los claustros más característicos del arte romántico tallado en el siglo X, por artistas españolas será llevado íntegro, piedra por piedra, a California.

Las piedras en cuestión proceden del famoso monasterio cisterciense de Arlanza, fundado por el Conde Fernán González, primero de Castilla, en el año 912; y se encontraban en tierras de un labriego, que ignoraba el valor de aquellas molduras.

El arqueólogo, Arthur Byne, director del Museo Hispánico de Nueva York, es el que ha comprado aquellas preciosidades pasándolas por las aduanas españolas, poco antes de que fuera puesto en vigor el Real Decreto prohibiendo la salida de las joyas de arte de la Península.

### Sindicalista arrestado

Madrid.—El General Burguete Intendente General de la Guardia Civil, participa que la Benemérita ha detenido a un famoso sindicalista autor de la muerte del gerente de los Altos Hornos de Madrid, ocurrida 1922.

### Los trabajos de demolición del «Juan R. Mora» marchan rápidamente

Hoy estuvimos de visita en el Edificio Juan Rafael Mora que apenas nace quince días que compró nuestro amigo José Raventós y quedamos sorprendidos de la rapidez y buen orden con que se lleva a cabo la demolición. El en. cargado del trabajo Sr. Mendoza nos dijo: sino hubiéramos tenido el atraso de estar ocupado el edificio por el Sr. Rodríguez con sus mercaderías y el Sr. Castro con sus vigas de hierro, ya lo tendría todo derribado.

Felicitemos al Sr. Raventós.

Una nueva sorpresa:  
En una de las ventanas de su cantina está exhibiendo el plano del nuevo Edificio, de mucho gusto, mucha estética, algo moderno que será sin ninguna duda lo mejor de la capital.

Así necesitamos extranjeros que sepan honrarnos y felicitamos muy

### Circular a los gobernadores

Ruego a Uds. transcribir a los beneficiadores de café de su jurisdicción las siguientes recomendaciones a fin de impedir la contaminación de las aguas de los ríos:

- 1º. Retirar diariamente las brozas.
  - 2º. Impedir por todos los medios que las brozas y demás sustancias sólidas, aún las más finas puedan llegar al río,
  - 3º. Impedir el estancamiento de aguas fermentadas.
  - 4º. Limpiar el cauce de las acequias o de los ríos en la parte que corresponda a cada finca.
- De Ud. Atto. S.

(ido.) SOLÓN NUÑEZ

de veras al amigo Raventós por su temple y al Ingeniero Don José Figuer del Valle por su buen gusto, pues él ha elaborado los planos y perfiles.—(Envío).

### «Alegrías de Navidad y Año Nuevo»

Reina desde ahora la señora Alegría. Por todos lados oímos rumores de alborozo. Parece como si florecieran nuevas sonrisas en la faz de todos, al agonizar el año 1926 y entrar con paso triunfante el año 1927. Las fiestas son motivos muy señalados de esta alegría que por todos los ámbitos os saludan con champán, cañonazos, etc.

Te acercas con nuevas sonrisas

### Cierre de la Sabana

La Sabana será cerrada durante los cuatro días de fiesta a los vehículos y solo se permitirá la entrada de los que hayan satisfecho sus contribuciones espontáneas.

Así lo han declarado [altas autoridades civiles, desde luego que ese sitio es pertenencia del Comité de Vías Públicas.

Los que paguen la semana entrante tendrán derechos dobles.

Por eso se rebajó la cuota para que estuviera al alcance de todos.

en los labios para así mitigar el dolor de tantos hogares sin tranquilidad; te avecinas con las caricias más bellas hacia tanto niño en la orfandad; de nuevo traes consigo el confort para tantos hombres en desgracia que se encuentran bajo las rejas formidables del Penal; en fin llegas con principios de una nueva dicha, a refugiarte ante el dolor humano y anunciarnos un nuevo año que vendrá a colmarnos talvez de felicidad interminable, o a impregnarnos de pesar y de dolor.

Recuerdo y nunca lo olvidaré cuando el año 1925 agonizaba para desaparecer para siempre, yo en mi lecho también como el año agonizaba y recuerdo que oía el alborozo de alegría de los niños que en la Noche Buena esperaban con ansia el regalo del Niño y yo al pensar en [que ese niño Dios no podía ese año llevar su botín repleto a mis queridos hijos, brotaron

de mis ojos muchas lágrimas. Rodeado de mi esposa, mis hijos y de todos mis amigos que supieron durante mi penosa enfermedad demostrarme su sinceridad, pasé esos días felices para los niños y llenos de angustia para mí.

Año de tribulaciones y sinsabores para mi buena compañera, mis amigos y amigas que durante mi dolencia no se apartaron de mi lado, y que hoy en este nuevo año podremos saludarnos y elevar una acción de gracias al Todopoderoso por haber dado una muestra de su Omnipotencia Divina devolviéndome la salud perdida y todas las esperanzas, aún por la ciencia médica; y de permitir que en unión de todos pueda saludar muchos años más con la alegría de los niños, la venida del Niño Dios y la de un nuevo año.

Chelís.

Escasú, Dicbre. 24 de 1926.

TRIBUNA LIBRE

# El decadentismo en materia de Finanzas

II

El presupuesto para el año fiscal de 1927 contiene entre sus egresos \$ 6.135.098 para el servicio de intereses y amortización de la deuda interna; luego es completamente por demás la frascita que tanto acostumbran los que creen entender de estas cosas de un modo absoluto, atribuyéndose un saber que está fuera de lo humano y sólo Dios puede poseer. Oír en un hombre, cualquiera que sea, que él es el único a quien le es permitido ilustrar a los otros acerca de la verdad de una ciencia determinada, es demasiado pueril.

Si de la cantidad presupuesta, ya indicada, deducimos... \$ 3.077.941,12 que será el servicio de nuestra deuda interna durante el año de 1º. de Noviembre de 1927 a 1º. de dicho mes de 1928, nos quedarán... \$ 3.057.156,88, y esto sin tener en cuenta el aumento que podrán tener los ingresos del Tesoro.

Este sobrante de \$ 3.057.156,88 podría muy bien destinarse para obras públicas, agregando a él la suma que el presupuesto de entonces señalare para igual objeto y asimismo todos los aumentos de las ventas en 1928.

A medida que el tiempo vaya transcurriendo los créditos contra el Erario se irán pagando y su servicio desapareciendo, de modo que en los últimos meses de 1930 quedará éste reducido a... \$ 2.427.291,12 y por lo tanto, acrecentado en una cantidad bastante considerable lo que pudiera asignarse a trabajos públicos.

Y esta disminución del servicio continúa en los años siguientes, de tal suerte que, a fines de 1935 superarán los intereses y amortizaciones del empréstito norteamericano en una suma de... \$ 609.231,08 a lo que nos exigirán las obligaciones de la deuda interior.

Nuestra creencia, bien fundada, consiste en que pudieran ir de la mano el pago de los créditos internos contra el Tesoro y la realización de las obras de fomento que se deseen, y este sería el plan más simpático y trascendental que cualquier Gobierno pudiera llevar a cabo.

El otro: el dejarnos adeudados en 17.054,587 dólares en favor de los banqueros de Wall Street, con la soberanía de la Nación cercenada con motivo de ciertas cláusulas del contrato de empréstito, y en especial la que se refiere al Recaudador norteamericano de nuestras contribuciones.

¡Oh! Aún dudamos que el ciudadano Presidente de la República lleve a la realización semejante convenio. Si Dios ha querido ayudarnos en estos últimos años gozando nuestro principal producto de exportación de un precio bastante halagador en el extranjero, y aumentando, por consiguiente, nuestras entradas por impuestos y el bienestar general del país, sin que nosotros hayamos puesto en ello el menor trabajo; ¿Por

qué no nos ayudamos a sí mismos, y juramos pagar nuestras deudas con nuestros propios recursos, antes que dejarles a nuestros hijos la herencia de una contratación, cuyo fin ignoramos todavía?

Pero el ciudadano Presidente responderá a ello, que, si los norteamericanos nos libraron del enredo de la concesión petrolera para explorar cuatro de nuestras provincias, con mayor motivo nos sacarían de cualquier *travesura* que quisieran cometer los banqueros con nosotros.

Mas, en ese modo de pensar hay demasiada candidez, porque si los yankees nos quitaron de encima el contrato petrolero en referencia, fué solamente debido a su política imperialista: los negocios de Centro América y de otras naciones hispanoamericanas deben ser exclusivamente para ellos.

Y no queremos concluir este artículo sin antes comentar, cual

corresponde, una de tantas salidas de quien sirve la Secretaría de Hacienda, y lo peor del caso es que la da al público como un axioma de primera fuerza en materia de Economía Política: «Todo país deudor = dice = tiende a convertirse en exportador».

Veamos la realidad: Alemania y Francia y otros países que están llenos de deudas extranjeras, apenas equilibran el importe de sus importaciones con el valor de sus exportaciones. En cambio Norte América que tiene créditos importantísimos en el exterior, al extremo de decir que todo el mundo le debe, su comercio de exportación supera en mucho al de importación.

¿En qué queda entonces, pues, el tan decantado axioma reproducido de obras maestras?

¡Vaya con el señor Secretario de Hacienda, que se permite llamar no sabemos a quienes; «economistas a la violeta e ignorantes»!

MANUEL N. FERNÁNDEZ

### UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

- Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
- Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas

### El servicio aéreo Sevilla Buenos Aires

El corresponsal del «Daily Express» en Ginebra dice saber que el gobierno español acaba de encargarse a Friedichshafen un nuevo Zeppelin que podrá cubrir en cuatro días y medio la distancia de Sevilla a Buenos Aires, o sea 16.500 kilómetros.

El nuevo dirigible realizará un viaje de circunnavegación del globo.

**ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD**  
En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.  
JOSEFINO CARVAJAL

### Programa

Del concierto que se ejecutará en la Iglesia de S. Juan de Tibás el próximo domingo a las 13 1/2 h. con motivo del estreno del órgano.

1. Marcha solemne. J. Galláerts. Organó solo. Sr. José Rafael Araya.
2. Le Chapelet. E. Nevin. Solo de Contralto. Srita. Petra Rosat.
3. Fantasía Coral. C. Franck. Organó solo. Fray Sebastián de Olot.
4. Sonata. F. Rublan. Solo de flauta.
5. Still wie die Nacht. C. Bohom. Solo de Soprano. Srita. Delia Campos
6. Souvenir. F. Drdla. Solo de Violín. Sr. Alvar Antillón.
7. Preludio y fuga. J. S. Bach. Organó Solo. Fray Sebastián.
8. Andalous. E. Possard. Solo de Flauta. Sr. Cantillano.
9. Humoreske. A. Dvorak. Solo de Violín. Sr. Antillón.
10. Panis angelicus. C. Franck. Solo de Tenor Sr. Emilio Bousqué.
11. Sortie. C. Franck. Organó solo. Fray. Sebastián.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.  
Box 25. Station C. New York, N. Y. U. S. A.  
**P. C. Coll**

Para hombre y para joven llegaron, en precio barato, bonitos estilos sombreros finos de fieltro y lana.

Heredia.—Tienda Benavides

### Una millonaria francesa fué condenada a la guillotina

París.— Ya terminaron las audiencias en el sensacional proceso seguido contra la famosa millonaria madame Marie Lefevre, por el asesinato de su hija política. La causa del crimen cometido por Madame Lefevre, fué porque su hija política protestó contra la intervención de su madrastra en los asuntos de la familia.

La sentencia ordena que madame Lefevre sea guillotinada. No es probable que Doumergue conceda indulto a la sentenciada.

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista  
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH  
Administrador

Noviembre de 1926.

Para todo gusto  
toda edad  
y todos los bolsillos  
HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE  
**JUGUETES**  
QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Cº)

**¡VIENE EL NIÑO DIOS!**  
¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?  
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la  
**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**  
Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia  
COMPRE EL  
**ALMAMAQUE LINES-1927**  
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Para cubrir el expediente, la Secretaría de Guerra, al tener noticia de aquel hecho, ordenó al Coronel López que se presentara en México a sincerarse de la responsabilidad que le resultaba; pero no se le aplicó ningún castigo, «por falta de méritos» para proceder en contra suya.

El Coronel López solicitó entonces su baja, para aceptar la Secretaría particular del Gral. Calles... y aquí no ha pasado nada!

Llegó Calles a Dolores Hidalgo, sin que los habitantes se dieran cuenta de su presencia. ¡Tal era su «popularidad» en aquel lugar histórico, cuna de nuestra Independencia!

En San Felipe Torres Mochas, al tenerse noticia de su arribo, el pueblo se amotinó frente al Hotel donde se había alojado y al grito de «¡Viva Cristo Rey!» se le hizo una tumultuosa manifestación hostil, a la que no fueron ajenos los obreros ni los campesinos, cuyos votos pretendía conquistar.

Decepcionado por tanto contratiempo, el candidato «rojo» resolvió dirigirse a la Ciudad de México, en donde los «compañeros» del Partido Laborista le estaban preparando una manifestación mostro.

Todos los trenes que corrían entre la capital y los Estados de Hidalgo, Morelos y Puebla se habían puesto al servicio de los agentes callistas por orden del Presidente Obregón y los peones de todas las Haciendas y ranchos ubicados en sus respectivas jurisdicciones, fueron arrancados del trabajo para servir de comparsas en aquella demostración «cívica».

Terminados todos los detalles de la gran mascarada agrarista,

el día 8 de noviembre de 1923, el Gral. Calles, a la cabeza de más de 50,000 campesinos, hizo su entrada triunfal a la metrópoli azteca, llevando a su derecha al «compañero» organizador, Luis N. Morones.

El gran desfile por las principales avenidas, constituyó una nota de escándalo y desorden, pues los manifestantes, excitados por los discursos candentes de los oradores, lanzaban gritos soeces contra la burguesía, ostentando en sus estandartes y banderas rojinegras, leyendas agresivas e inmorales, sin que la policía interviniera para nada.

En cada bocacalle donde aparecían grupos delahuertistas, se libraban verdaderos combates, resultando numerosos muertos y heridos.

*El Gral. Calles renuncia la cartera de Gobernación y da principio a su gira de propaganda política.—De la Huerta acepta su candidatura y rompe el triunvirato de Agua Prieta.*

Por fin, la desordenada muchedumbre se detuvo frente a las oficinas del Comité Pro-Calles, para escuchar al candidato, que desde lo alto de uno de los balcones del edificio, dijo lo siguiente:

«Seré breve. Mis palabras quiero que vayan dirigidas a ustedes, para hacerles presente mi gratitud por esta manifestación, y mi gratitud es más profunda, cuando comprendo y todo el mundo lo comprende, que los que están aquí reunidos, agrupaciones políticas y particulares, saben a qué vienen y

por qué vienen y vinen conscientes de la misión que están desempeñando. Por mis declaraciones anteriores, claras y terminantes, hechas con fecha 5 de septiembre pasado, por mis antecedentes de hombre siempre definido, por los aspavientos que está haciendo la reacción frente a mi candidatura, saben todos mis amigos y partidarios, que soy el revolucionario que en los principios no ha claudicado; que estoy con la revolución; que defenderé los principios con signados en nuestra constitución en los artículos 27 y 123, (como los defendió Obregón en las Convenciones Internacionales) y que pondré todas mis energías, mi carácter todo para elevar el nivel moral, intelectual y económico de los trabajadores, para que no sigan siendo un grupo de esclavos, explotados impiamente. En esas declaraciones dije que yo seguiré la política del General Obregón; y lo hice porque tengo la conciencia de que el Gral. Obregón ha seguido una política francamente revolucionaria en el interior, de decoro en el exterior y de honradez sin mácula en lo particular.

Continuará

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOLESA Y MOLINA**

### Homenaje a los creadores de la ley orgánica del Magisterio

El domingo 26 muy posiblemente se brindará un te a los licenciados don Cleto González Viquez Don Luis Anderson, y al profesor Don Miguel Obregón, los creadores de la ley que salvó al Magisterio y le dió escalas, honores y mejores sueldos.

En la Navidad de 1906 el Ldo. González Viquez firmó el Reglamento gracias a la iniciativa de Don Miguel, secundado por Don Luis Anderson.

### Dos Convenciones en puertas

Estamos en plena actividad política para turbar las labores del trabajo y los presentes de la paz. Pero no hay remedio y los dos bandos se han enfrentado con vigor.

En enero habrá dos convenciones patrióticas con sus trenes expresos, camiones, discursos etc, para proclamar ya a Don Cleto, ya a don C. María Jiménez como posibles candidatos.

Hay un grupo espectador que solo aguarda que don Alfredo González levante un dedo para seguirlo.

### Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

### El Congreso en receso

Pasada la árdua y estéril discusión del empréstito, los diputados se van a tomar sus vacaciones de Navidad, pues se sienten muy fatigados. Posiblemente el ejercicio extraordinario se renovará al comenzar la 2ª semana de enero y entonces serán los contratos bananeros, los que lleven la actuación de los representantes del pueblo.

Los diputados de provincias partirán hoy mismo.

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

### Se aprobó el empréstito yankee

Está echada la suerte de la república y aprobado el empréstito externo por ocho millones de dólares.

La tenaz y patriótica oposición de los diputados Arias, Fournier y Quirós, para solo citar tres, de nada valió.

Ahora falta saber si los banqueros de Wall Street aprobarán ese contrato como quedó, pues ellos imponían condiciones muy estrictas.

El gobierno está muy satisfecho de la actitud aprobatoria del grupo de diputados empréstitistas.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### “EL AGUILA DE ORO” DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de

NOCHEBUENA

Cajitas de fantasía conteniendo

Finos chocolates rellenos de cremas a ¢ 2.00 c/u.

## LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llaves “Yale”. Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paías.

**CEMENTO** “Alsen”, clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

**CATRES** americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varos tamaños, a precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

**MATERIAL PARA CLOACAS** belgas, tubos, codos, sifones, tees “Y” etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TARROS** para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general. Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## Kal-Mol “Gehe” con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

## Acuérdate de tu madre....

Cuando llegare la hora de la tentación, hijo mío; acuérdate de tu madre!

Cuando necesites consejo, en uno de esos trances difíciles de la vida, acuérdate de tu madre!

Cuando te parezca muy áspero y difícil el camino del deber, y el mal sendero se te presente alfombrado de flores, las que ostenta delante de los jóvenes el ángel malo, acuérdate de tu madre!

Cuando tu corazón se te muestre rebosando de hiel, te haya ido mal en un grave negocio, tus planes bien trazados hayan fracasado, y creas que se te cierran todos los caminos, acuérdate de tu madre!

Cuando tengas que tomar una resolución grave, de la que puede depender tu porvenir, temporal y eterno, acuérdate de tu madre!

Cuando los amigos te traicionen, recibas insultos en pago de los beneficios que sembraste, comprendas que te van faltando las fuerzas y hasta llegues a pensar en el fatalismo, «en que así estaba escrito», como hacen los que no pertenecen a nuestro Credo, que es el himno de nuestra esperanza, acuérdate de tu madre!

Cuando te prepares a tomar estado, busca en la que ha de ser la compañera de tus horas floridas y tenebrosas, que tenga la paciencia de tu madre, las energías de tu madre, las alegrías santas en que rebozaba tu casa merced a los cuidados de tu madre, la limpieza que

resplandecía en todas las habitaciones de la casa de tu madre, la religiosidad de aquella que te dió el ser, y acuérdate de tu madre.

Y no me refiero tanto a la madre que fué la santa compañera de tu padre; sino a tu dulce Madre de los ciclos, a aquella que nos dejó Jesús como nuestra herencia, la que no ha de morir nunca, la que dispone de toda la omnipotencia de su Hijo Santísimo para darte auxilio, defenderte, aconsejarte, guiarte, consolar, fortalecerte, y hacerte feliz, según el sentido que los Santos dan a esta palabra.

¡Hijo mío, siempre, siempre acuérdate de tu madre!

*Esperanza.*

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán.

- 1º Himeneo. Gran Marcha. Aljier.
- 2º Il Guaray. Obertura. Gómez.
- 3º Serenata. Para Corno y Flauta. Thitl.
- Solistas Rogelio Arias y Ruizdael Lobo.
- 4º La Bohemia. Fantasia. Puccini.
- 5º Gitana. (estreno) Tango. J. D. Zúñiga.

ROBERTO CANTILLANO  
Director.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## ATENAS

*Duelo.* En el Centro de esta ciudad ha fallecido y pasado a la Mansión de los Justos la honorable Señora Ramona Vargas V. de Corella, a la edad de 75 años, confortada con los Santos Sacramentos de nuestra Madre la Santa Iglesia.

Reciban nuestro más sentido pésame don Vicente García hijo político de la estinta, su señora esposa, y demás familia, hijos y nietos, a que Dios N. Señor las conforme con el Bálsamo Sagrado y les dé resignación cristiana en su dolor, son mis deseos.

A las cuatro del mismo día se verificó el entierro con numeroso acompañamiento.

*Un amigo.*

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 8ª. Sur, n.º  
El 0-74 Grano de Oro

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 - Teléfono N 490

Tiras de peluche para adornos. varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## NOTAS DIVERSAS

En enero se practicarán elecciones en la Cámara de Comercio: se trabaja por la reelección de don Alfredo Sasso como Presidente y de don Rogelio Güell como Secretario.

Por fallecimiento del Lic. don

## Santoral

Viernes 24.—Santa Irmina, virgen, santos Delfín y Gregorio, ob., mártir.

SAN GREGORIO, PRESBITERO Y MARTIR

En la ciudad de Espoleto (Italia) vivía en continuo ayuno, oración y penitencia este esclarecido sacerdote, obrando asombrosos milagros, con los que convirtió multitud de gentiles. La fama de tantas maravillas llegó a Roma, donde imperaban Diocleciano y Maximiano, que enviaron a Espoleto a su Ministro Flaco, para que le prendiese y atormentara, si no rendía culto a sus dioses. No habiendo podido conseguirlo, le hizo apalear con crueldad, y tender, atado de pies y manos, en parrillas colocadas sobre una hoguera, concluyendo por hacerle cortar la cabeza el día 24 de Diciembre del año 303. Para que despedazasen el santo cadáver soltaron los infieles las fieras encerradas en el anfiteatro; pero, apenas llegaron a él, cuando mansas y humildes, se postraron inclinando su cabeza en señal de veneración. prodigio que convirtió a nuestra santa fe a multitud de idólatras. Por último, fué degollado. Retiró el santo cuerpo una señora cristiana llamada Abundancia, sepultándolo cerca de la ciudad, y de allí se trasladó a la ciudad de Colonia, donde actualmente se venera.

Alberto Pacheco, quien desempeñaba el cargo de Fiscal Específico de la Tributación Directa, se nombró en su reemplazo al Lic. don Jorge Aguilar Morúa.

La postulación del Lic. don Cleto González Viquez como Candidato a la Presidencia ha sido aplazada para el mes entrante.

De Europa ha regresado el Dr. don Oscar Pacheco en compañía de su señora esposa doña María Ortiz de Pacheco. Presentamos saludo atento a los estimables viajeros.

El Colegio Salesiano de Cartago cerró su curso lectivo con una lucida exhibición de trabajos verificados por los alumnos y que ha merecido los mayores encomios de parte del público visitante.

Se encuentra en esta capital el Teniente Byron F. Burt, del Ejército de los Estados Unidos, y quien ha venido al país con el objeto exclusivo de preparar todo lo necesario para el aterrizaje de los aviadores que vienen realizando el vuelo panamericano desde San Antonio de Texas, teniendo como punto de término Panamá.

El Domingo será el primer match en que se presenten los futbolistas ecuatorianos, quienes jugarán con el equipo herediano.

El General don Emiliano Chamorro estuvo en Puntarenas algunas horas a bordo del vapor Corinto y de paso para Panamá, en compañía de su señora esposa. Lleva la representación del gobierno de Nicaragua ante algunas na-

ciones europeas. A quienes le visitaron y conversaron con él hizo manifestaciones muy importantes relacionadas con la política de su patria.

En Grecia se efectuó un turno a favor del Hospital de esa ciudad.

En Coronado está actuando el Circo Moderno.

Se está finalizando la pintura del Mercado.

## De Santa Bárbara de Heredia

La Municipalidad salió totalmente electa por la papeleta que encabezó don Dorilo Murillo, inclusive los Sindicatos también del Cantón.

El Sr. Cura se preocupa en todo lo de su cargo, como también en el progreso de la localidad y de hecho se seguirá marchando bien en este pueblo, tanto en lo eclesiástico como en lo civil, desde luego que viene un Municipio progresista.

Aun la terminación de la casa Municipal está por verse, motivo por lo que se le suplica al Supremo Gobierno poner de nuevo su valioso contingente a fin de que este edificio quede listo para el 1º de enero próximo.

El 15 de enero empiezan las corridas de toros, fiestas que estarán muy concurridas y alegres, toda vez que también se cuenta con su buen servicio de Camiones del empresario y activo amigo don Juan Francisco Cortés.

Oportunamente se publicará programas.

*Corresponsal Viajero.*

## El Desfile de las reinas

El miércoles a las 21 horas se verificó el primer desfile de las reinas del Carnaval. La concurrencia se dio cita en la plaza Carrillo y en dos landós fueron conducidos hasta el Campo de Juegos de la Plaza González Viquez.

Luego siguieron 33 automóviles que dieron un bello aspecto a la Avenida Central iluminada en casi toda su totalidad.

La banda sirvió para alegrar el desfile y un coro de muchachos iba alegrando el desfile.

Un grupo de mozos con antorchas constituyeron un número original.

Las reinas llevaban lindos trajes y fueron acompañadas de su corte.

En el campo de diversiones se les hicieron muchos agasajos y la concurrencia apenas cabía.

Con ese número la ciudad rompió la monotonía de su trabajo.

IMPRENTA SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA